

Mon échange universitaire au Japon

Université UCA Clermont-Auvergne

ALIANI Lina

J'ai été accueilli dans l'université de Ochanomizu à Tokyo pendant un semestre qui aura duré 6 mois. J'ai été merveilleusement bien accueilli par le personnel et mes professeurs qui avait déjà prévu une tutrice et des heures d'explications du fonctionnement du système de l'université dans des homeroom qui ont eu lieu une fois par semaine. Tout cela facilita grandement mon intégration à la vie quotidienne du campus et universitaire. En quittant mon pays et ma zone de confort j'ai eu l'occasion de grandir et d'évoluer. En arrivant au mois d'octobre 2023 ici, je ne parlais pas un mot de japonais. Les débuts ont été difficiles mais je me suis accroché et j'arrive maintenant à communiquer plus librement grâce aux multiples cours de japonais qui m'ont été proposé.



Unique et ressourçant, l'université d'Ochadai se différencie des autres universités par sa petite taille et son calme olympien. En faisant un endroit parfait pour les introvertis qui n'aiment pas les foules, l'université composée de filles seulement offrent une approche unique pour les française qui souhaiteraient changer leurs habitudes. Le dortoir au sein du campus rempli avec perfection sa fonction pratique, complètement neuf (construit en 2022) vous bénéficieriez d'une chambre pour vous munie d'une kitchenette, toilette, douche et tout le nécessaire relatif à votre vie quotidienne.

Également de nombreuses salles à concept sont répartis sur les 7 étages du dortoir, tel que, cuisine, salles de cinéma, salles de révisions, laverie, salle de sport et de dance et bien plus encore...

Pendant mon semestre, j'ai choisi d'intégrer le club de cérémonie du thé qui avait lieu tous les mercredis et jeudis. Je me suis réservé le droit d'y aller le jeudi car j'avais cours



le mercredi. Là-bas j'ai pu apprendre un de mes arts préférés qui demande précisions et de rigueurs. J'ai pu rencontrer des personnes avec qui je suis devenue amie, ces personnes m'ont aidé à perfectionner mon japonais car elles ne parlaient pas anglais, j'ai donc eu tout le loisir de progresser car mes relations sociales en dépendaient et je ne regrette pas du tout. La professeure a été très gentille avec moi et me montraient souvent les gestes à exercer en tête à tête, ce qui m'a permis de devenir plus confiante en mes mouvements. Le matcha m'a toujours fasciné et en apprendre plus au travers

du club, de ces règles et ses personnes n'a fait que s'accroître mon engouement pour cet art et l'unique saveur du matcha. Une multitude de club sont à votre disposition, il en revient à vous de choisir avec lequel d'entre eux vous voulez grandir.

Sans hésiter une de mes activités préférées aura été de porter un kimono lors d'une après-midi chaude d'automne. J'ai été très honorée de pouvoir revêtir ce vêtement traditionnel. A Ochanomizu on peut faire tellement de choses différentes, c'est très impressionnant. On ne s'ennuie jamais ! J'avais beaucoup de lacunes en japonais alors les premiers mois je suis souvent resté à la bibliothèque pour réviser, c'était dur mais je ne regrette pas car parler japonais aide énormément pour comprendre la culture et les méthodes de fonctionnement.

On se fait très rapidement à la vie à Tokyo, c'est quand même la plus grande ville du monde alors les possibilités sont infinies, c'est une chance à saisir ! Grâce aux amies que j'ai rencontré en cours j'ai pu faire pleins de choses comme réviser ensemble, voyager ensemble... Elles m'ont montré leurs endroits préférés de Tokyo et leurs nourritures préférées, ça m'a rendu heureuse de pouvoir découvrir le Japon à travers

leurs yeux. En me faisant autant de précieux amies, j'ai pu mieux comprendre comment vivent les Japonais, ce qui dictent leurs vies, leurs valeurs et leurs ambitions. Toutes ces expériences ont contribué à me faire aimer le Japon encore plus. Ce qui à commencer comme un voyage s'est transformé en réel objectif de vie, je souhaite désormais parler couramment le japonais et m'installer ici sur le long terme ! Je voulais que mon expérience à l'étranger me donne un objectif et je ne m'attendais pas à me plaire autant ici au point de sérieusement envisager d'y trouver un emploi. Je suis triste à l'idée de partir et j'ai trouvé ce voyage court, mais je sais que je vais revenir et ça me donne la motivation de continuer à apprendre et de profiter de mes derniers instants avec ces gens qui sont chers à mes yeux.

Je suis devenu grande amie avec ma tutrice notamment qui m'a beaucoup aidé dans mon apprentissage du japonais les deux premiers mois, sans ses conseils je ne serais jamais allée aussi loin. J'ai également pu l'aider avec certains devoirs de français et elle était super douée ! Elle va aussi aller en France l'année prochaine alors je veux l'aider à mon tour ! Strasbourg est une super ville que je connais bien, j'irai sûrement la voir.

Pour terminer, je souhaiterais remercier le corps enseignant d'Ochanomizu qui comprend mon superviseur Tanaka sensei pour sa patience et droiture. Je veux exprimer ma gratitude à Hagiwara sensei qui n'a jamais cessé de m'aider même si j'ai commis de grossières erreurs parfois, ses conseils et informations ont toujours été utiles et bien-pensées. Le personnel d'Otowan, qui à toujours été d'un grand soutien dans ma vie quotidienne et particulièrement Sato-san qui a fait preuve d'une gentillesse sans condition à mon égard que je n'oublierai jamais. Je voudrais remercier les membres de mon club qui m'ont accueilli les bras ouverts à mes débuts fastidieux avec le japonais, pendant le festival j'ai même pu participer à la cérémonie et servir des amis à moi qui venaient d'autres facultés ! Le personnel des affaires étrangères et les gardiens au portail ont également une place particulière dans mon cœur et je veux les remercier pour leur travail quotidien tout comme les dames de ménages et les dames de la cantine qui se sont afférés tous les jours à rendre notre vie ici la plus confortable possible. Merci pour tout.